



11月会礼 学校長の話

11月10日と11日に、6年生が修学旅行に行ってきました。私は、2日間、6年生と一緒に行動して、素晴らしいなと思ったことがたくさんありました。約束や集合時刻などをしっかり守ったり、一人一人が考えて行動することができたり、仲間と協力するだけでなく周りの人を思いやる姿も見られたりしました。学校のリーダーとして頑張っている6年生が、これまで学校生活で身に付けてきた力を、学校の外でもしっかりと発揮できたのは、素晴らしいことです。

さて、今日は「人権」についてお話をします。皆さんは「人権」という言葉を知っていますか。人権とは、「社会を構成するすべての人々が、個人としての生存と自由を確保し、社会において幸福な生活を営むために欠かすことができない権利」です。言葉が難しいですね。少し分かりやすくいうと、誰もが皆、その人らしく生きて、幸せに暮らしていくための権利があるということです。子供も大人も、どの国の人も、男の人も女の人も、皆が同じように幸せに生きる権利があるのです。

世界中のどの子供ももっている権利があることを定めたものに、196の国や地域が認めている「子どもの権利条約」というものがあります。その「子どもの権利条約」は、41の条文で、子供が「健やかに成長して生きる権利」「差別や虐待などから守られる権利」「教育を受けながら育つ権利」「自分の意見を自由に言ったり活動に参加したりする権利」という大きく4つの権利のことが書かれています。皆さんも友達同士でも、お互いにお互いの人権を大切にしながら生活していきましょう。例えば、友達に嫌なことを言ったりしたりすると、された子は嫌な気持ちになりますね。いじわるをされると辛く悲しい気持ちになります。これは、相手の子の人権、つまり幸せに生きる権利を奪ってしまうことになります。絶対にやってはいけません。

11・12月の生活のめあての1つは、「時と場に合った言葉遣いをしよう」です。加えて、相手の気持ちを思いやった言葉遣いや行動も心掛けましょう。

12月10日は「世界人権デー」、そして、12月4日から12月10日までは、「人権週間」です。「自分がされていやなことは人にしない、言わない」ことを忘れずに、思いやりの心をもって、友達と仲良く笑顔で生活してほしいと願っています。

また、12月6日に持久走大会があります。朝のランニングタイムや昼の自主練習で、一生懸命走っている姿が見られます。走っているときに、友達と「頑張ろう」と声を掛け合うことも励みになります。これも相手を思いやることの表れですね。大会後に、笑顔の花を咲かせられるよう、みんなで頑張っていくましよう。



竹千筋細工体験（修学旅行にて）



南校舎東側に植えられていた人権のひまわり（R4夏）



○代表児童の発表

私が、今頑張っていることを話します。

私は、算数で問題を読んで足し算か、引き算かを考えることを頑張っています。合わせてや全部という言葉があったら、足し算の式になる。残りはとあったら引き算になることが分かるようになりました。計算カードも、早くできるように練習しています。この前、昼休みに長縄の練習をしている4年生の仲間に入れてもらいました。4年生みたいに引っかかりから跳べるようになりたいと思いました。

1年1組 飛鳥井 芹璃

僕は頑張っていることが2つと、これから頑張りたいことがあります。

頑張っていることの1つ目は挨拶です。僕は毎日、声を大きく出して、心を込めて相手に向かって挨拶をしたいと思っています。僕がなぜ挨拶に気をつけているかというと、挨拶は相手を安心させることができ、お互いに気持ちのよい一日が始められそうだからです。

頑張っていることの2つ目は元気であることです。とくに気をつけているのは、明るく元気な声で話すことです。明るく元気に話すことで、相手も元気な気持ちになったり、安心して過ごせたりしそうです。それに、大きな声で話すと、周りの人たちに伝わりやすいという良いところもあるからです。もう少しで持久走大会があります。僕は、走ることがあまり得意ではありません。だから、これから頑張りたいことが持久走大会です。2年生の時よりも走る距離が、少し長くなるので止まることなく、スピードをあげて最後まで走りきって去年よりも2つ順位をあげたいです。

3年2組 加藤 成次朗

私が今頑張っていることは3つあります。

1つ目は勉強です。私は算数が苦手です。難しい言葉が出てきたり、どのように計算すると良いか分からなかったりすることがあります。その時は、家でお母さんに聞いたり、復習をしたりしています。次の単元に進んだときにも、自分で思い出して解くことができるようにしたいです。

2つ目はダンスの練習です。私はダンスを習っています。12月には、ミキホールで発表会があります。私は2曲目にセンターで踊ります。一番目立つので緊張しますが、手の角度まで意識して踊りたいです。本番まで、振りが自分のものになるようにたくさん練習したいです。

5年2組 鈴木 あず奈



○被爆体験伝承講話



11月22日(火)に6年生が被爆体験伝承講話を聞きました。被爆者から受け継いだ被爆体験、戦時下の人々の暮らし、原爆の人体への影響、平和への思いについての話を聞きました。6年生は社会科で歴史について学習しているので、大きな学びになりました。

※校舎周辺への車の乗り入れについて プールと農園駐車場の間の坂道を上がり、校舎の近くに保護者の車を入れることは、児童の足のけがなどの送迎に限って申し出を受け、学校が認めています。給食の関係車両も通るのでたいへん危険です。安易に送迎に御利用されないようお願いします。